

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.**EL NAUFRAGIO DEL «ETEN.»**

En «El Mercurio» de Valparaiso, de 1.º de agosto, hallamos los siguientes pormenores respecto del naufragio del vapor inglés «Eten»:

«Por la corbeta «Chacabuco», entrada esta mañana á las siete y media, tenemos noticias tristísimas que dar hoy á nuestros lectores. Los detalles parten el alma, por mas que estuviésemos preparados para recibir estos golpes despues de partes tan lacónicos como desconsoladores que nos han estado llegando.

Las noticias que vamos á dar las hemos obtenido primero á bordo de la «Chacabuco», y despues de uno de los mismos naufragos, uno de los tres únicos pasajeros de primera que se han salvado.

Eran las cinco y media de la mañana del domingo 15 de julio.

El vapor navegaba á razon de 9 á 10 millas por hora, cuando se produjo el terrible choque; el buque se habia estrellado contra dos altas rocas que se hallan como á 300 metros de tierra, á una milla al Norte de la embocadura del rio Chaopa, y que forman una especie de canal, dentro del cual quedó el buque.

Naturalmente el choque fué terrible, lo mismo que la tribulacion. Los unos se iban á la roca del lado de tierra, y los otros se precipitaban sobre los botes.

La roca aludida ofrecia en esos momentos un buen recurso, porque una parte del casco del buque la defendia de los embates de las olas. En vista de esto, se refugiaron en aquella piedra de 60 á 70 personas, entre ellos el capitán y dos jovencitos, que segun se cree, eran dos sobrinos.

Mientras tanto, y en los primeros momentos se arrió el chinchorro del buque con dos hombres, quienes tomaron además otro que estaba ahogándose, haciéndose enseguida mar afuera con aquella pequeña embarcacion y salvando gracias á haber ido á varar á siete ú ocho cuadras al Sur.

En seguida arriaron de á bordo, en medio de la gran confusion, el bote salva-vidas, precipitándose en él como 60 personas. Desgraciadamente se mordió la tira del aparejo de popa y se arrojó en banda la de proa, cayendo al agua la mayor parte, pues solo quedaron en el bote unos 11, y éstos sin poder largarse ni poder tampoco volver á subirse al vapor. Así estuvieron como una hora, hasta que un balance cortó la tira y quedaron flotando con el bote lleno de agua y á merced de las olas, porque no tenían remo ninguno.

Arrastrados así hácia la playa, solo llegaron á tierra despues de cuatro horas en que la embarcacion y los naufragos eran el juguete de las olas y de grandes reventazones. Cuando varó el bote, de las once personas no habia más que siete, entre ellas dos mujeres, una de nacionalidad rusa.

Los que permanecian aislados en la roca empezaron pronto á perder las esperanzas de salvacion. Mientras el costado del buque de la parte de afuera estuvo entero, defendia á la roca de las rompientes; pero perdido el buque, que fué como á los tres cuartos de hora de haber encallado, la mar comenzó á amenazar á los naufragos.

Desde ese momento la gente mas resuelta prin-

cipió á arrojarse al mar. La distancia hasta tierra, como hemos dicho, era de unos 300 metros; pero no se podia ganar la playa directamente por causa de las piedras; era preciso nadar de tres á tres y media cuadras para poder llegar á la playa, impulsados por una rompiente que venia como de dos cuadras afuera.

El primer dia, domingo, el mar se llevó á uno de los sobrinos del capitán. En la noche desaparecieron tambien el capitán y su otro sobrino. Pero no podia esperarse otro resultado, porque desde el momento del naufragio se vió al desgraciado capitán muy abatido.

Se calcula en mas de veinticinco el número de personas que permanecieron en la roca durante sesenta horas.

Entretanto, el mar se empeoraba.

El miércoles, de cuatro á cinco, dos grandes tumbos barrieron con los veinticinco, mas ó menos, que quedaban en la roca. Todos desaparecieron en el acto, terminando para ellos aquel martirio horrible.

Hasta el lunes se habian tirado al mar tres hombres, salvando dos grandes dificultades.

El teniente primero graduado de marina, don Manuel García, que iba á trasbordarse á la «Blanco Escala,» hizo la resolucion de tirarse al mar el domingo como á las once del dia. Despues de esperar el sajo, se arrojó; pero el mar lo envolvió, y se cogió de unos huiros, subiéndose en seguida á la roca Media hora despues, estando esperando un pedazo de madera para asirse, vino una mar y lo sacó de la piedra. Arrollado por las olas y fatigado ya, consiguió agarrarse de un pedazo de tapa de regala, lo que lo alivió mucho y puede decirse que fué su tabla de salvacion.

Al llegar á la orilla, á la una de la tarde, ya casi desfallecido, los que estaban en tierra le tiraron un látigo, del cual se asió, y quedó en salvo, despues de batallar dos horas entre la roca y la tierra. Trae todo el cuerpo estropeado y lleno de las magulladuras que se hizo al pasar por las asperas rocas.

De los que se asilaron en la roca, ninguno ha sido capaz de salvarse por sí solo, sino favorecido por algun trozo de madera. Las rompientes aturdian á los naufragos y agotaban sus fuerzas.

De las tres mujeres salvadas, una, Juana Cabrera, lo consiguió de una manera milagrosa: salió á tierra en una gran masa de madera, y siendo la primera que escapaba del naufragio en esa balsa providencial, si bien muy lastimada, pero no de peligro.

En el bote salva-vidas llegaron á tierra dos mujeres, una chilena y otra rusa.

En esa misma embarcacion iba don Adrian de la Fuente, de quien se hacen los mayores elogios, porque dicen que se portó con un verdadero heroismo. Sin saber siquiera nadar, no solo supo salvar su vida, sino que fué el salvador de las dos mujeres y de cuantos podia socorrer. Mientras que dedicaba con uno de sus brazos asegurar á su persona, el otro lo ponía constantemente al servicio de los demás. Tres veces fueron arrebatadas del bote las dos señoras, y otras tantas hizo esfuerzos prodigiosos para salvarlas.

Tambien se elogia mucho la conducta del segundo piloto. Este animoso jóven, despues de haberse salvado á nado, se embarco en un bote como boga-

fracasó esta arriesgada empresa, porque la primera mar llenó de agua el bote.

Grande ha sido la angustia que han pasado los de tierra al ver á los naufragos de la roca durante 60 horas á toda inclemencia y desprovistos de todo recurso, sin poder prestarles mas auxilios que cuando llegaban á tierra medio ahogados ó ya cadáveres.

La lluvia no cesaba de hacer mas penosa su situacion por la constancia y fuerza con que les caia. Hubo un momento, un solo momento en que se vió asomar el sol, y desde tierra se vió el regocijo de los naufragos, que alzaban los brazos como dando gracias á Dios por aquel debil rayo de misericordia.

En vista de esta triste situacion, se comprenderá el heroismo de los pobres pescadores que habia en tierra, prestando sus servicios con inminente peligro de sus vidas.

Una familia compuesta de tres personas, todos pescadores, han dejado sus nombres á una altura tal, que nos orgullecemos de darlos hoy mismo en nuestras columnas, y esto por recomendacion de los mismos naufragos. Tales son:

José Rojas, padre, José del Cármen Rojas, hijo, Manuela Diaz, madre. Todos, incluso la mujer, puede decirse que no han salido del agua, en donde las reventazones los cubrian á veces, teniendo en ocasiones que capear las grandes olas y tirarse á nado para salvar su vida. Y todo esto lo hacian para salvar la vida de tanto infeliz que llegaba á la playa, puede decirse que en brazos de la muerte, á la cual le arrebataron no menos que cuatro ó cinco que llegaban ya desfallecidos.

Pero no pararon en eso aquellos magnánimos corazonas. Su misma ropa se la dieron á los naufragos, á pesar de que ya trabajaban dos dias y dos noches y necesitaban de abrigo; pero ellos se conformaban con calentarse el cuerpo á la orilla de una gran fogata, como los demás pescadores, para volver nuevamente á meterse en el mar.

Así, mientras los unos se calentaban, los otros estaban en el agua.

Los nombres de los demás pescadores, pertenecientes á la misma familia, son:

Gabriel Rojas, Laureano Rojas, Serapio Olivares, José Ubillo. Mujeres: Rosario Rojas, Laureana Rojas.

Todos han hecho sacrificios increíbles.

En un ranchito de Serapio Olivares y de Cármen Rojas, ya mencionados, se asillaron siete de los naufragos hasta el último momento de su partida. Pues bien: para poder esos infelices atender á siete huéspedes desnudos, no solo les dieron sus ropas, sus camas y cuantos pellejitos tenían, sino que ellos, poco menos que en cueros, se conformaban con pasar de noche alrededor de la lumbre para calentarse.

Si esto no es digno de premio, no sabemos para cuando son las promesas, por mas que ellos no lo hayan hecho todo mas que por caridad y amor al prójimo.

¡Mas nobles, ¡Dios os bendiga!

En cambio, ¡triste es decirlo! se dan las mas amargas quejas en contra del subdelegado don Luciano Toro, que desatendió completamente á los naufragos y todo su empeño fué consagrado á la salvacion de las mercaderías. Hasta los animales vacunos que vararon los hizo despostar, llevándose la carne quien sabe á dónde.

Un día les mandó «un real» de carne á siete náufragos.

La conducta de este funcionario ha sido de las mas infames, y, por consiguiente, digna del mas severo castigo para escarmiento de otras fieras semejantes.

Los cadáveres permanecieron toda la noche del domingo tirados y tal como habian varado, siendo recogidos y arrumados el lunes, llevándose solo el día martes en las carretas que probablemente el subdelegado habia tenido ocupadas en el acarreo de mercaderías y de la carne de vaca, para él de mas valor que la humana.

No faltó otra alma caritativa que medio cubriese aquellos tristes despojos; la señora cuñada del subdelegado de Mincha, señor Castellano.

Los otros cadáveres que vararon despues fueron recogidos á última hora y llevados en mula, á manera de árguenas y descubiertos, como habian llegado á la playa.

Uno de los episodios de este triste acontecimiento, es el de un toruno que salvó de los primeros, y que en la playa acometió á cornadas con los salvados y los salvadores, lastimando á dos de estos y haciéndole zafarse el tobillo á otro en los momentos de huir el animal.

En cuanto á la causa del naufragio, atribúyese á descuido ó mala interpretacion del oficial de guardia, primer piloto, que tomó equivocadamente el rumbo que llevó el buque á la costa.

Además la noche era muy oscura y no podia conocerse la situacion en que se encontraban.

Pero de todas maneras se extraña y con mucha razon, que la guardia, al sentir la reventazon de la costa y el extraordinario balance del vapor, no supiera que estaban, si no sobre la misma costa, por lo menos muy cerca de ella. Y todo esto en noche de malísimo tiempo, que exige dobles precauciones.

Los pasajeros dicen tambien que el vapor llevaba mucha carga arriba y no estaba bien estivada, como se vió al naufragar, que muchos camarotes no podian abrirse porque estaban sujetas las puertas con sacos de papas y otros artículos.»

(De «La Política.»)

La «Gaceta» ha publicado el balance del Banco de España correspondiente á Setiembre último.

La cuenta de caja la constituyen las siguientes partidas:

«Efectivo metálico 17.333.033'32 pesetas, barras de plata 3.972.657'49 y 197.769'45 de oro.

Pastas de plata en la casa de moneda 5.892.138 34 c., de oro 5.168.086'28. Efectos á cobrar en 30 de Setiembre 1.620.428. Efectivo en las sucursales 40.498.242. En poder de los comisionados de provincia y extranjero 19.971.878'6. En el de conductores 155.000. Total 94.809.832'96 pesetas.

En el estado del mes de Agosto este total era de 96.599.290'36, resulta, pues, una baja en Setiembre de 1.730.457'40 pesetas.

La cartera en Madrid importaba en fin de Setiembre 282.045.418'5 pesetas, y en las sucursales 49.609.466'2: estas dos partidas han tenido en el mes de Setiembre un aumento de 7.298.055'25 pesetas la primera y la segunda una disminucion de 2.266.998'58. Los billetes emitidos en Setiembre 90.909.700 y en las sucursales 56.532.850.

Apenas ha tenido alteracion la cifra de los billetes circulantes, tanto en Madrid como en provincias durante el expresado mes de Setiembre, puesto que en el estado de Agosto aparecen 90.087.050 y 56.911.600 la suma de billetes que circulaban en la capital y en las sucursales.

Los depósitos en efectivo en Madrid se elevaban en fin del mes anterior á la suma de 17.748,445'52, y en las sucursales á 3.872,913'61.

Las cuentas corrientes importaban en la indicada fecha 78.336,069'62 y 18.273,165 respectivamente.

En dicho mes sufrieron una baja los depósitos en Madrid de 615,393'76 pesetas y las cuentas corrientes de 2.291,134'44.

Las ganancias y pérdidas se elevaban en el estado que examinamos á la cifra de 6.608,534'76 pesetas.

Los pagarés del Banco, operaciones de 1.º de Mayo de 1877, 20 millones; intereses y amortizacion, de billetes hipotecarios, 2.357.663'73; de las obligaciones creadas por la ley de 3 de Junio de 1876, série interior, 49,123; exterior, 5 millones 237,105'50.

Obligaciones de bienes nacionales cobradas con destino al pago de intereses y amortizacion de billetes hipotecarios, 8.131,658'10.

Reservas de contribuciones para pago de amortizacion é intereses de las obligaciones creadas por la ley de 3 de Junio de 1876, 47.801,983'02; diversos, 3.070,957'13 pesetas.

NUEVA-YORK 15 DE SETIEMBRE.

A la Convencion de Trabajadores de Ohio que se reunió anteayer en Columbus, asistieron ciento cincuenta representantes de agrupaciones obreras establecidas en treinta Condados diferentes. De algo grave debió tratarse, como asunto preliminar, cuando la primera sesion fué secreta, aunque despues de terminada esta se ocuparon los delegados en discutir asuntos administrativos y de política general. Por otra parte, tambien los mineros de la region de Mahaney celebraron anteanoche un «meeting,» cerca de Shenandoah, con objeto de recibir una comision que por aquellas idmediaciones se dedica á coleccionar recursos para los mineros que todavía se mantienen en huelga en los distritos de Luzerne. En la reunion se resolvió nombrar varias comisiones encargadas de visitar las pocas minas en que se han reanudado los trabajos, precisamente en los dias en que se pagan los salarios á los obreros, manifestando antes de adoptar esta resolucion «que no volverán á sus tareas mientras les quede un mendrugo de pan en su casa.» La actitud de estos hombres, las desgracias que casi todos los dias causan en Pensylvania los malhechores que vagan por los campos, y las continuadas amenazas de que pronto se organizará una huelga general mas grave que la que hubo y que aun dura, tienen atemorizados á los habitantes pacíficos de aquellas regiones, muy principalmente á los que por vivir en aislados caseríos se hallan menos resguardados de cualquier acto de violencia que lleven á cabo las partidas de huelguistas y las gavillas de salteadores.

La cuestion de los indios se complica por momentos. Sitting Bull permanece, al parecer, tranquilo en el territorio canadiense, pero el gobierno de los Estados-Unidos no ha desechado sus temores de que los Sioux vuelvan á las andadas, pues hay algunos indicios que no son, en realidad, muy tranquilizadores. Los «nez percés», por su parte, siguen haciendo sus acostumbradas correrías en el territorio que habitan; y diversas tribus de diferentes regiones se agitan y se preparan á hostilizar á las tropas federales, á cuyo efecto intentan algunas formar partidas independientes, mientras otras parecen resueltas á incorporarse á las que están en campaña. Ejemplo de lo que en varios territorios se espera es lo que acaba de suceder en el departamento de Arizona, pues los jefes Victory y Log, con cerca de

300 indios, han abandonado los campos en donde se hallaban en actitud pacífica, para reunirse con las bandas insurrectas. Para contrarrestar el efecto que estas noticias puedan causar, se ha dado publicacion á un telégrama del campamento de Sheridan Nebraska, en el cual se da por hecho que el cabecilla Lame Deer, con toda su partida se ha presentado á las autoridades, añadiendo el parte, en tono enfático y satisfecho, que esto completa la sumision de todos los Sioux rebeldes que aun quedaban en las Montañas Negras y en el país de Big-Horn, puesto que Sitting Bull y los que le siguieron se refugiado en el ve territorio británico. Pero no obstante, las noticias que á este propósito se han circulado son acogidas con reserva, ahora como antes, y se teme con fundamento que la guerra comience nuevamente donde se habia terminado, mientras se ve que en Montana, en Idaho y en otros puntos, lejos de hacerse desaparecer por la fuerza de las armas federales, se recrudece cada vez mas y promete causar sérios sinsabores á los militares á quienes se ha encomendado la ingrata tarea de pacificar los territorios en que hoy dominan realmente los indios y nadie mas que ellos.

(Del «Cronista.»)

Washington 14 de setiembre.—Los últimos telégramas del territorio indio contienen pormenores sobre un encuentro habido entre dos destacamentos de caballería y una partida de indios de la tribu llamada «Nez percés», en que los primeros fueron derrotados. Los indios estaban acampados junto á un rio y permitieron que las tropas adelantaran hasta unas 75 yardas sin hacerles resistencia y hasta dejándose ver ellos mismos. Cuando fueron avistados los pieles rojas las tropas formaron en línea y cargaron sobre los indios, mientras estos hacian sobre ellas un fuego mortífero. Al primer choque los indios se dividieron en dos alas y cercaron casi á las tropas, mientras arrojaban sobre ellas una verdadera lluvia de proyectiles. Los soldados comenzaron á retirarse hácia los puntos escarpados en todas direcciones, pero los indios habian ocupado los pasos, y cuando los soldados con sus fatigados caballos trataban de emprender las subidas, eran muertos uno á uno por gentes á las que no podian ver, originándose de aquí la confusion mas espantosa. Los indios persiguieron por algunas millas á los fugitivos soldados, de quienes se apoderó el terror en grado tal, que en su ansiedad por huir arrojaron sus carabinas, pistolas y municiones. Asegúrase que si los indios hubiesen sostenido su persecucion durante una hora mas, no quedaba con vida un solo soldado. El teniente Parnell, uno de los oficiales, hizo sin embargo un valeroso esfuerzo con unos pocos hombres, y pudo reunir algunas de las dispersas tropas, preparándose para el caso de otro ataque, que por fortuna no renovaron los indios. Dos de los heridos escaparon á Monte Idano, ciudad distante unas doce millas del sitio del encuentro y en donde se replegaron las demás tropas. Todos los restantes heridos fueron muertos por los indios. A treinta y tres asciende el número de soldados muertos en la pelea, número extraordinario para un combate con indios, pero la sorpresa de los pieles rojas fué tan vigorosa y repentina que los blancos quedaron del todo desmoralizados.

Las huelgas de los obreros belgas que habian abandonado las minas de carbon en el Borinage, han terminado. La inmensa mayoría de los huelguistas, 8.000 sobre 10.000, habian vuelto ya á sus trabajos á la fecha del 27 aceptando las condiciones que la falta de salida de los carbones habia hecho adoptar á los dueños de los pozos.

No se han reproducido los actos de violencia, y segun dice un periódico de Mons, el número de obreros detenidos como promovedores asciende á unos cincuenta, trece de los cuales debieron ya ser juzgados el día 28 de Setiembre.

Dice una carta de Lóndres, que la cuestion de las huelgas y reduccion de salarios se presenta cada vez mas amenazadora; y aun cuando despues de seis meses de duracion, la de los carpinteros de ribera del Clyde cesó el 21 de este mes por medio del arbitraje, en cambio mas de 1.800 empleados en el servicio del ferro-carril del Sudoeste en Irlanda, se han declarado en huelga y el tráfico está paralizado.

Véase lo que sobre pago de la deuda que tiene Méjico con los Estados-Unidos por medio de una suscripcion popular leemos en «El Progreso», de Matamoros, de 31 de Agosto:

«Para el pago de la deuda americana contribuyen:

El ciudadano general Diaz, 30.000 pesos.

Los señores ministros, 36.000 pesos.

El señor arzobispo Labastida, á nombre del clero de la diócesis de Méjico, 100.000 pesos.

Los señores obispos de Michoacan, Puebla, Guadalupe, San Luis, Leon, Tulancingo y Monterey, por ellos y á nombre de sus respectivas diócesis 25.000 pesos cada uno, suman, 150.000 pesos.

Total 316.000 pesos.

No podemos menos de aplaudir en esta vez la conducta del clero mejicano, lo mismo que la de los señores presidente y ministros.

La prensa asociada de Méjico acordó nombrar tres comisiones encargadas de coleccionar donativos para el pago de la deuda americana; de ellas, la primera es mejicana, y está presidida por el señor don Carlos de Olaguibel y Arista, director de «La Epoca»; la segunda, española, tiene por gefe al señor don Adolfo Llanos y Alcaráz, director de «La Colonia Española», y la tercera, alemana, está presidida por el de «Die Deutsche Wac», señor Mauricio Rhaden.»

Correo de hoy.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 11.

El general Gurko se dirige á Sofia con 15 regimientos de caballería y 8 baterías montadas.

Se ha perdido el monitor turco «Sulina.»

Mukhtar-Baja evacua Kizitope y Subhatam perseguido y derrotado en Telemoni.

Chefket-Bajá se ha unido con Osman-Bajá en Plewna.

La lluvia continúa.

Los corresponsales extranjeros se han retirado de Plewna.

El Banco de Inglaterra ha elevado el descuento á 5 por 100.

Se ha publicado otro manifiesto del mariscal MacMahon en el cual declara que no está en peligro la constitucion republicana, que el gobierno respeta la religion, pero que no obedece á pretendidas influencias clericales, y que nada le arrastrará á una política que pueda comprometer la paz:

«La lucha, añade el mariscal, es entre el orden y el desorden. Contestad á mi llamamiento, y yo, colocado por la Constitucion es un puesto que el deber me prohíbe abandonar, respondo del orden y de la paz.»

El marqués de Molins ha desmentido categóricamente la noticia publicada por los periódicos de que se haya mandado embargar el palacio de Basilewski.

El conde de Salisbury ha pronunciado un discurso en el que ha dicho que la guerra actual ha des-

vanecido todo temor sobre el poder ofensivo de Rusia, y que no es posible prever si la guerra se prolongará ó si se ajustará la paz. «La guerra actual es una lucha entre dos pueblos. El gobierno hará los mayores esfuerzos para que se ponga término á las hostilidades.

París 12.

En un nuevo discurso que ha pronunciado lord Salisbury en Bradford, ha dicho que la guerra no cesará probablemente hasta despues de una gran victoria ó hasta que estén completamente aniquiladas las fuerzas de uno de los beligerantes, y ha añadido que queriendo Inglaterra guardar la mas estricta neutralidad, solo puede dar consejos pacíficos.

Viena 8.—Telegrafian de Belgrado á la «Correspondencia Política:»

Las negociaciones entre el gobierno sérvio y el agente ruso con el fin de llegar á un acuerdo entre Sérvia y Rusia han terminado definitivamente. Ayer se han puesto en marcha para la frontera siete brigadas del ejército sérvio.

Lóndres 9.—Un despacho dirigido de Berlin al «Standart», da cuenta del rumor de que el príncipe Bariatinsky dirigirá las operaciones militares en Bulgaria á ruego del Czar; el gran duque Nicolás permanecerá siendo en el nombre el general en gefe.

—El corresponsal del «Daily Telegraph» en Rumania dice que hay 18,000 enfermos de fiebres y disenteria en el ejército rumano que está delante de Plewna, sin contar los que se hallan en los hospitales.

Crece en Rumania la opinion desfavorable á la guerra.

Lóndres 8.—El «Times» publica un despacho de Viena diciendo que Mehemed-Alí mandará las fuerzas destinadas contra el Montenegro, y Mehemed-Eyub-bajá las que vigilan las fronteras de Sérvia.

Un telégrama de Viena publicado por el «Standard» dice que las últimas noticias de Asia dan cuenta de una terrible epidemia en los distritos de Tiflis y Kutais.

En las poblaciones en que se hallan soldados rusos enfermos ó heridos es enorme la mortandad.

Bucharest 8.—Suleyman-bajá ha tomado el mando del ejército turco del Lom.

El miércoles tuvo lugar un fuerte combate en la línea del Jantra, habiendo sido rechazados los turcos.

Crónica Local.

El vapor-correo «Puerto-Mahon» ha fondeado á las 4 y media de la tarde procedente de Barcelona. Los pasajeros que ha conducido son los siguientes:

DE BARCELONA.

D.^a Carmen Codina y tres hijos.—Angel Barrero.—Juan Font.—Miguel Mercadal.—Bartolomé Mercadal.—Eloy Diaz esposa y hermano.—Basilio Pons.—Jaime Argumat y esposa.—Pedro Oliver.—Josefa Miller.—Francisco Quadrada.—Juan Saura esposa é hijo.—Miguel Vives.—Juana Vives.—Mateo Terrés.—Joaquin Cobella.—Antonio Orfila.—Juan Gomila.—Pedro Pons.—María Lázaro.—Nicolás Borrás.—Isidro Campos.—Ana Gelabert.—Juan Gelabert.—Antonia Tudury.—María Borrás.—Juana y Eulalia Parpal.—Juana Murillo.—Ana Vives.—Ana Tudury.—Dos hermanas de la Caridad.—Pedro Vendrell.—Juana Msyans y un niño.—Juan Pons.—3 individuos de tropa.—Total 48 pasajeros.

DE ALCUDIA.

D. Fernando Rodriguez.—Juan Mir.—Roque Seo y su esposa.—Total 4 pasajeros.

El «Puerto-Mahon» saldrá el lunes á hora de itinerario.

* *

Con motivo de las cuarenta horas que en la parroquia de Nuestra Señora del Cármen deben dar principio mañana, ha llegado en el vapor-correo Puerto-Mahon el P. Mir de la Compañía de Jesús encargado del sermón de la tarde de mañana en dicha parroquia.

* *

Los acreedores de don Benito Pons y Seguí difunto se servirán reunirse, los que residen en Alayor en el despacho del Notario de aquella villa don Fáusto Puerto el miércoles 17 del actual á las once de la mañana; y los que residen en Mahon en el despacho del Notario don Nicolás Orfila calle del Arraval número 10 el jueves siguiente día 18 á igual hora de las once.

* *

El jueves desembocó el estrecho de Gibraltar el vapor trasatlántico español Vidal Sala que se dirige á Puerto-Rico y la Habana.

* *

Sabemos que por el Subgobierno de esta isla se han repartido los premios concedidos por el Jurado de la esposicion centenal de Filadelfia, á los espositores de esta isla que figurarán en aquel gran certámen de la civilizacion.

Los agraciados han sido los señores don Bernardo José de Olives, de Ciudadela, por miel, que mereció la clasificacion de *muy buen color y buen sabor*. D. Guillermo Fábregues, de Mahon, por leche condensada con café y azúcar, *bien condensada y en buenas proporciones*; y don José Ponsetí y Gomila, por pastas para sopa, *notables por su buena calidad y baratura que las pone al alcance de las clases pobres*.

Con este motivo, nos cumple hacer presente, que el señor Fábregues ha sido el único espositor premiado en España por la perfecta preparacion del producto que espuso y que los tres señores arriba citados fueron ya premiados en la esposicion universal de Viena.

Damos, pues, á los señores agraciados la mas cumplida y cordial enhorabuena.

De los datos que nos hemos procurado, resulta que los espositores españoles que han presentado sus productos en Filadelfia, ha sido de . . . 4129 y el agraciado de 910 de modo que los premios que han cabido á España, comparados con el número de espositores, ha sido de 22 por 100.

* *

Habiendo fallecido ab-intestato don Andrés Victory y Allés hijo legítimo de don José y doña Margarita, nacido en el demolido pueblo de San Felipe (Baleares) el día 18 de octubre de 1733, se cita á los que se creen con derecho á los bienes dejados por el espresado Victory y Allés se sirvan avistarse con el señor Rector del pueblo de Villacárlos don Francisco de Asis Arbona.

* *

A las nueve de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente del de Argel el vapor Mahonés conduciendo los siguientes pasajeros:

D. Pedro Carreras Pons.—Lorenzo Sintés con su esposa y sobrina.—Nicolás Riudavets.—Juan Febrer Timoner.—Jaime Sarri Fábregues.—Antonio Jover Anglada.—Ana María Borrás con su hija.—Juana Cardona con su sobrina.—Rafael Ros.—Ana Gomez.—Juan Camps.—Miguel Pons.—Juan Vives Cardona.—Catalina Thomás Serra.—José Sintés Carreras.—Juan Serra y su esposa.—Charles Chiarini.—Total 22 pasajeros.

* *

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Daniel mártir y S. Eduardo rey y conf.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio, en las Concepcionistas.

En la Parróquia de Ntra. Sra. del Carmen, mañana, lunes y martes tendrán lugar solemnes 40 horas que anualmente se celebran para mayor solemnidad á la fiesta de la gran Teresa de Jesús gloria del Carmelo y honor de España. A las 6 se espone S. D. M. á las 7 y 1/2 misa y comunión general, á las 10 misa á cántico y sermón por el propio Sr. Cura-párroco. Por la tarde á las 3 Rosario, Meditacion y estacion, á las 5 Laudes solemnes, luego el sermón, seguirá la oracion «Ante óculos» y despues la reserva. Será orador por las noches y hará el panegirico de Sta. Teresa el Rdo. P. Juan Mir de la compañía de Jesús.

Santo de mañana.

S. Calixto Papa y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 12.

De Bahía de Santos en 59 dias Pera. Gta. María Luisa, Cap. D. Luis Maristañy, con 9 trips. y cueros.

De Nueva Orleans en 75 dias Corbeta Cristina, Cap. D. José Sureña, con 15 trips. y duelas.

El 13.

De Argel en 1 dia Vapor Mahónés, Cap. D. José Pons, con 18 trips. 22 ps. y cfs.

Despachados el 13.

Para Barcelona con algodón Berg. Barceló, Ccp. D. Jacinto Fontrodona, con 12 trips.

ARECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 14.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 9 minutos de la mañana
—Pónese á las 5 horas, y 23 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 1 y 23 minutos de la tarde.

—Pónese á las 10 y 19 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 12.—5:40 t.

Mahon 12.—8:40 n.

La Sérvia continúa en actitud de guerra.

240 mil rusos se hallan concentrados en la Bulgaria.

Continúa el ataque de Plewna.

Las enfermedades que reinan en el ejército ruso son causa de una espantosa mortandad.

Gambetta ha sido condenado á prision.

Interior, 12:40.

Bonos, 69:00.

Barcelona 12.—4:52 t.

Mahon 13.—8:15 m.

Bucharest 11.—Se desmiente que exista una mediacion diplomática con Inglaterra, proponiéndose los turcos á tomar la ofen-

siva.

Ha llegado en el teatro de la guerra toda la caballería de la guardia imperial.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

HACIENDA.

Vencida en 29 de Setiembre último la pension del corriente año de los censos procedentes del clero y del Patrimonio que fué de la Corona, hoy propiedad del Estado, todos los censatarios que la adeuden se presentarán á satisfacerlo dentro el plazo de quince dias en la Administracion de Propiedades y derechos del Estado de este Partido, á cargo de don José Vinent y Seguí; en la inteligencia, de que espirado dicho plazo sin haber solventado los espresados descubiertos, sufrirán los deudores los recargos de Instruccion.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. Mahon 10 de Octubre de 1877.
—El Baron de las Arenas.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: que el dia quince de Octubre próximo y hora de las once de la mañana se alquilarán y arrendarán en publica subasta en este juzgado y en el municipal de Ciudadela simultaneamente, por término de un año, á contar desde el diez y seis de dicho mes de Octubre y concluirán en quince del mismo del año próximo mil ochocientos setenta y ocho, con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, las fincas siguientes de la testamentaria de don Gabriel Saura y Carreras.

1.^o La casa número dos en la calle de Artruix de Ciudadela bajo el tipo de ciento ochenta pesetas.

2.^o La casa número cuatro, en la misma calle, bajo el de cuarenta y cuatro pesetas.

3.^o La casa número cuatro, en la calle del Santísimo, bajo el de sesenta pesetas.

4.^o La casa número cinco, en la calle de San Juan, bajo el de treinta y nueve pesetas veinte céntimos.

5.^o El huerto del pla, sito extramuros de Ciudadela, bajo el de diez y seis pesetas veinte y tres céntimos.

6.^o La viña Garregóna, situada en tierras de Rafalet del término de Ciudadela, bajo el de setenta y una pesetas cincuenta céntimos.

7.^o La viña denominada Oléa, sita en dicho término y camino de Son Salomó, bajo el de veinte y siete pesetas sesenta y cuatro céntimos.

No se admitirá postura alguna que no cubra el precio señalado á cada finca.

Dado en Mahon á doce de Setiembre de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Angilera.—Juan Allés, Esno.

Por el presente hago saber: que el dia 16 de Octubre próximo y hora de las once de la mañana se celebrará la subasta pública y remate en este Juzgado y en el municipal de Alayor con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, la casa número 7, de la calle de la Bola de dicha villa, tasada en la cantidad de mil setecientas cincuenta pesetas, de la cual no se admitirá postura inferior á

sus dos terceras partes; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que D.^a María Sintés y Vicens sigue contra Juan Pons y Sans sobre pago de dinero.—Dado en Mahon á diez y nueve de Setiembre de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Escribano.

Hago saber: que el dia seis de Noviembre próximo y hora de las once de la mañana se procederá á la venta en pública subasta, siendo la postura competente, y con arreglo á los pliegos de condiciones formados obrantes en poder del presente actuario y del pregonero público, de las fincas siguientes:

1.^o Un verjel de medida superficial métrica de cuarenta y cuatro áreas y ocho centiáreas situado en la huerta de S. Juan de este término municipal avaluada en la cantidad de once mil quinientas pesetas.

2.^o Otro verjel situado en la misma huerta y de treinta y siete áreas cuarenta centiáreas de medida superficial métrica conocido por «Fragateta» justipreciado en ocho mil quinientas pesetas.

Dichos verjeles proceden de la herencia de D. José Mus y Pons y se venden á instancia de los herederos del mismo en virtud de autorizacion al efecto concedida por este juzgado, en la inteligencia que no se admitirán posturas inferiores al valor fijado á cada una.

Dado en Mahon á veinte y ocho de Setiembre de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL DOMINGO
14 OCTUBRE DE 1877.

3.^a de abono.

1.^a Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del Mtro. Verdi, titulada

UN BALLO IN MASCHERA.

REPARTO.

Ricardo, Conde de Warwich, Gobernador de Boston, Sr. Conti.—Renato, criollo, su Secretario, Sr. Ricci.—Amelia, Sra. Bonachic Avagnini.—Ulrica, maga de raza negra, Sra. de Leontieff Engel.—Oscar, page, Sra. Martinez.—Silvano, marinero, Sr. N. N.—Samuel, Sr. Comas.—Tom, Sr. Ferlotti.—Un juez, Sr. Eugenio Alberto.—Un servidor d' Amelia, Sr. J. Serra.—Oficiales, marinero, guardias, damas, niños, etc. *Cuerpo de Coros.*

La escena pasa en Boston en el siglo XVII.

NOTA.—Se está ensayando para ponerse en escena la semana próxima la ópera

IL TROVATORE.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.^a fila, 32 rs. vn.—Idem 2.^a fila, 16 rs. vn.—Idem 3.^a fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, 1 real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.